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Gremium Ortsbeirat Nordheim 

Sitzungsnummer 2 / 2019 

Sitzungsdatum 29.05.2019 

Sitzungsbeginn 19:00 Uhr 

Sitzungsende 20:00 Uhr 

Sitzungsort Sitzungssaal 

 
Teilnehmerliste 
 
Für den Ortsbeirat: 
Herr Gerhard Rothenhäuser   
Frau Renate Weissbrodt   
Herr Klaus Engelhardt   
Herr Holger Roth   
Frau Kirsten Täffner   
Herr Thilo Stumpf  (entschuldigt) 
 
Gemeindevorstand: 
Herr Felix Kusicka   
Frau Barbara Daunke   
 
Schriftführer: 
Herr Thomas Wilhelm   
 
Presse:  1 
Zuhörer: 7 
 

Tagesordnung 
 

TOP DS-Nr. Titel 
 
 

1  Mitteilungen und Anfragen 
 
 

2  Schulkindbetreuung Nordheim 
 

 

3  Dorfladen (Hofladen Biebesheimer) 
 
 

4  Gesundheitshaus (Stadtumbau) 
 
 

5  Verschiedenes 
 

 

Niederschrift 
 
 
 

TOP DS-Nr. Titel 
 

 

1  Mitteilungen und Anfragen 

WiFi4EU 
Bürgermeister Kusicka teilte mit, dass die Gemeinde Biblis bei der Initiative WiFi4EU einen Gutschein i.H.v. 15.000 
Euro gewonnen hat. Die soll für die Ortsteile Nordheim und Wattenheim verwendet werden. 
 
Verkehrsspiegel Steinstraße 
OV Weissbrodt fragte nach dem zweiten Verkehrsspiegel in der Steinstraße. 
Bgm Kusicka erwiderte das ein Spiegel völlig ausreichend sei. 
 



2. Sitzung des Ortsbeirates Nordheim 
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Verkehrsspiegel Neulandstraße 
Die Ortsvorsteherin merkte an, dass der Verkehrsspiegel in der Neulandstraße nicht optimal eingestellt ist.  
OB Täffner sieht da keine Probleme. 
OB Roth merkte an, dass für einen größeren Spiegel kein Platz sei. 
Bgm Kusicka schlug vor, die Situation bei der Gemarkungsrundfahrt gemeinsam zu prüfen. 
 
Zebrastreifen Schule 
OV Weissbrodt fragte nach, ob es denn möglich sei einen Zebrastreifen an der Schule einzurichten. 
Bgm Kusicka erklärte, dass man dort keinen Zebrastreifen einrichten könne, weil die Voraussetzungen hierfür nicht 
vorliegen. Er führte allerdings weiter aus, dass es in Biblis einen Versuch geben wird. Bei Erfolg könne dies auch in 
Nordheim umgesetzt werden. 
OB Engelhardt merkte an, dass der Hess. Hof derzeit als  Schulgebäude genutzt wird und die Kinder regelmäßig 
die Straße überqueren müssen.  
Herr Biebesheimer merkte an, dass die Zeit in der der Schulbus kommt am gefährlichsten ist. 
 
 

2  Schulkindbetreuung Nordheim 

Bgm Kusicka teilte mit, dass die Schulkindbetreuung Kuckucksnest zum 31.07.2019 gekündigt wurde. Die 
Gemeinde Biblis hat sich um Trägerschaft ab 01.08.2019 beworben, eine Rückmeldung steht jedoch noch aus. 
Weiterhin führte er aus, dass die hohe Betreuungsqualität und die damit verbundenen Arbeitsplätze erhalten 
werden sollen. 
 
 

3  Dorfladen (Hofladen Biebesheimer) 

Bgm Kusicka teilte mit, dass nach dem Gespräch mit der Familie Biebesheimer noch einiges unklar sei. Das 
Hauptproblem liegt darin, dass die Familie Biebesheimer das unternehmerische Risiko trägt. Selbst wenn es 
mögliche Förderungen gibt. Die Risikominimierung könnte durch einen Ortsverein oder eine Genossenschaft 
erreicht werden.  
Herr Biebesheimer teilte mir, dass sie seit der letzten Sitzung das Sortiment erweitert haben. Mit den Behörden 
sind sie in Verbindung um zu klären, was noch möglich ist. 
Bgm Kusicka schlug vor eine Umfrage in Nordheim zu machen. Unterstützung könnte hier eventuell die IHK bieten. 
 
 

4  Gesundheitshaus (Stadtumbau) 

Bürgermeister Kusicka stellte klar, dass es sich beim Gesundheitshaus nicht um ein Prestigeobjekt, sondern um 
nachhaltige Entwicklung der Gesamtgemeinde handelt. 
Die Finanzierung über den Stadtumbau und EFRE Mittel bedeuten bis zu 80% Förderung. Bei geschätzten Kosten 
von 3 Mio. Euro sind dies 2,4 Mio. Euro Fördermittel. 
Die Anbindung der Ortsteile könnte z.B. durch einen Hol- und Bringdienst erfolgen. 
Weiter teilte er mit, dass derzeit Beschlüsse vorbereitet werden, um dem Netzwerk Ortsnahe Versorgung Ried 
(NORie) beizutreten bzw. es zu Gründen. Die umliegenden Kommunen wollen sich zusammenschließen um das 
Problem gemeinsam anzugehen. 
 
 

5  Verschiedenes 

Friedhof 
OV Weissbrodt merkte an, dass die Wege auf dem Nordheimer Friedhof sehr schlecht sind. 
Bgm Kusicka teilte mit, dass der Bauhof derzeit eher mit Mäharbeiten beschäftig ist. 
 
Der Blühstreifen wurde angelegt, allerdings nutzen die Hunde jetzt den Weg um ihr Geschäft zu verrichten. 
 
Frau Blaß fragte, warum die Sitzbänke am Haupteingang entfernt wurden. 
Bgm Kusicka sicherte zu dies zu klären. 
Die Ortsvorsteherin bat darum, die Abfallbehälter vor dem Wochenende zu leeren. 
 
Frau Blaß fragte, ob ein Hinweisschild zur Kirche angebracht wird. 
Bgm Kusicka teilte mit, dass die Schilder im Zuge der Radroute Ried kommen werden. 
 
Frau Glaser schlug vor an der Kultur- und Sporthalle eine Infotafel mit Baujahr und Verwendungsmöglichkeit usw. 
anzubringen. 
 
 
 
 

Weissbrodt     

Ortsvorsteherin                                        (Schriftführer) 
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